

foreign banks . in switzerland .

Federal Councillor
Ueli Maurer
Federal Department of Finance
vernehmlassungen@estv.admin.ch

Zürich, 14 April 2022

Measures implementing the OECD Minimum Tax in Switzerland

Sehr geehrter Herr Bundesrat Maurer

Wir danken für die Möglichkeit, zur Implementierung in der Schweiz des OECD Minimum Tax Regelwerks Stellung nehmen zu können. Gerne nutzen wir die Gelegenheit.

Wir werden uns auf zwei für die Auslandsbanken zentrale Punkte konzentrieren. Weiter hat unser Verband an der Ausarbeitung der Stellungnahme der Schweiz. Bankiervereinigung mitgearbeitet und unterstützt deren Stossrichtung vollumfänglich.

Erstens: Interkantonale Verteilung der Ergänzungssteuer

Die Festsetzung und Erhebung der Ergänzungssteuer soll für die beteiligten Parteien so einfach wie möglich erfolgen. Daher ist auf die bestehenden Mechanismen zurückzugreifen und darauf zu verzichten, neue, dem Schweizer Steuersystem fremde Verfahren einzuführen. So kann der Betrag aufgrund der Steuererklärung errechnet werden und soll er gemäss bekannten, für die betroffenen Unternehmen bereits angewandten Schlüsseln, zwischen den begünstigten Kantonen verteilt werden. Andere Ansätze würden bloss die Komplexität erhöhen und unnötige Unsicherheit schaffen.

→ Der Verband der Auslandsbanken in der Schweiz schlägt vor, die Ergänzungssteuer sowie die interkantonale Verteilung des Steueraufkommens aufgrund bekannter Mechanismen vorzunehmen.

Zweitens: Rückwirkende Anwendbarkeit

Der Verband unterstützt das vom Bundesrat im Bericht vorgeschlagene Verfahren zum Inkraftsetzen der Massnahmen. Er widersetzt sich der rückwirkenden Anwendbarkeit und unterstützt die vom Bundesrat in diesem Zusammenhang ausgesprochene Skepsis. Rückwirkung birgt die Gefahr eines Präzedenzfalles, schafft rechtliche Unsicherheit und technische Komplexität bei der Umsetzung.

→ Der Verband der Auslandsbanken in der Schweiz schlägt vor, die Massnahmen zur Einführung der OECD Mindestbesteuerung auf den 1.1.2024 in Kraft treten zu lassen.

Wir danken Ihnen sehr für die Aufmerksamkeit, die Sie unserer Stellungnahme entgegenbringen. Für Fragen steht der linksunterzeichnete zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

VERBAND DER AUSLANDSBANKEN IN DER SCHWEIZ



Raoul Würzler
Geschäftsführer



Jonathan Deneyts
Wissenschaftlicher Mitarbeiter